
Protokoll der Schulkonferenz vom 25.04.2023 
 

Beginn: 18.30 Uhr Ende: 20.10 Uhr 
 

Anwesende:  s. Anwesenheitsliste 
 
 

TOP 1: Begrüßung (Tagesordnung) 

Herr Hamann begrüßt die Mitglieder der Schulkonferenz und insbesondere Herrn Dr. 

Loose und Frau Teske, die anstelle der terminlich verhinderten Bürgermeisterin für 
die Gemeindevertretung gekommen sind. Die Tagesordnung wird einstimmig 

angenommen. 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls 

 
Das Protokoll der Schulkonferenz vom 22. November 2022 wird einstimmig 

genehmigt. 
 
TOP 3: Berichte 

 
(a) Bericht der Schulleitung: Frau Shabanpoor 

 
1. Absentismus: 

Auffälligstes Ergebnis der diesjährigen Abfrage (ausgesetzt während der 
Corona-Jahre) ist, dass sich die Zahlen in fast allen Fällen mehr als 
vervierfacht haben. Es gibt hier sicher viele unterschiedliche 

Begründungsansätze, die hohe Infektionswelle in diesem Jahr ist nur einer 
davon. Es bleibt die Erkenntnis, dass eine sehr hohe Verbindung von hohen 

Fehlzeiten (mehr als 20 Tage im Halbjahr) mit ungünstigen 
Lebensprognosen zusammenhängt. Dies gilt unabhängig vom Grund des 
Fehlens. Wir begleiten daher sehr engmaschig Schüler*innen und Eltern, 

indem wir sehr früh dokumentieren, Gespräche führen und beraten. Hierzu 
nutzen wir auch die Schulsozialarbeit sowie die Fallforen.  

 
2. Die Erneuerung der PC- und Medienräume befindet sich in der 

Koordinierung (mit voller Ausschöpfung des Digitalpaktes und aller 

Spendengelder; mögliche Fertgigstellung/Realisierungsziel: Sommer 

2024) 

 
3. Der Antrag auf Rücknahme der Kapazitätsbegrenzung wurde ohne 

Aussprache im Ausschuss durch die GV in der letzten Woche abgelehnt, 

hierzu wird es weitere Gespräche mit der Bürgermeisterin (Termin am 

04.04.23) sowie mit der Schulrätin geben, die Schulrätin trifft die finale 

Entscheidung. 

 

4. Die Einrichtung eines „DAZ-Zentrums“ (eine Klasse in der Basisstufe) ist 

zum 01.08.23 geplant. 

 

5. Beurlaubungen aufgrund des Pandemieerlasses sind nicht mehr möglich. 

Bei Beurlaubungsanträgen bitte ich grundsätzlich nochmals darauf zu 



achten, dass diese vor oder nach Ferien oder beweglichen Ferientagen in 

der Regel nicht möglich sind.  

 
6. Anmeldezahlen für das kommende Schuljahr: Klassen 1 Fockbek 51, 

Nübbel 12, Klassen 5 50 >> erneute Zweizügigkeit in Jg. 5 

 
7. Die SiS haben wieder Verstärkung (nun zu dritt). Ab sofort stehen sie 

nicht mehr mittwochs, sondern jeden Donnerstag ab 9 Uhr zur 

Verfügung. 

 
 

8. Berufswahlcafé am 25.03.23 war wieder ein Erfolg, auch Eltern sind 

immer herzlich willkommen! 

 
9. Die ZAB ESA/MSA finden ab dem 04.05.23 statt. 

 
10. Die Entlassfeier unser Absolvent:innen findet am 07.07.23 um 17:00 

Uhr statt. 

 

11. Es liegen drei Bewerbungen für das FSJ “an Schule” vor.  

 
12. Fr. Sh weist auf Sitzung des Schul- und Kulturausschusses am 26.04.23 

um 19 Uhr hin. 

 
13. Fr. Sh weist ebenfalls auf die Eröffnung des Elterncafés morgen am 

26.04.23 um 15:00 Uhr in der Mensa der Bergschule hin. 

 

14. PZV (Personalzuweisungsverfahren) für das Schuljahr 2023/24: 

 
Fr. Sh weist auf schülerbezogene Grundzuweisungen hin, was bedeutet, 

dass die Jahrgänge 1/2, 3/4 und entsprechend die Jahrgänge der Sek I (5/6 
u.a.) unterschiedlich hohe Grundzuweisungen erhalten. 

Rückläufige Zahlen in den Jahrgängen 5/6 sind also ursächlich für eine 
insgesamt geringere Planstellenzuweisung im Vergleich zum letzten Jahr. 
Wir sind demnach nicht gut versorgt für das kommende Schuljahr, sondern 

müssen in bestimmten Bereichen, wie z. B.  im WPU I und II, Abstriche 
vornehmen. 

 
 

 Bericht aus der Schulleitung: Herr Hamann 

 
 

Die Frage, ob es auch in diesem Schuljahr wieder gelockerte Konditionen bei den 
ZAB gibt, bejaht Herr Hamann (keine Änderung zu den coronabedingten 
Lockerungen aus dem Vorjahr. Informationen hierzu finden sich u.a. in der ZAB-

Info-Broschüre, die an die Eltern und SuS geschickt worden und auch auf der 
homepage einzusehen ist). 

 
 

(b) Bericht der Schülervertretung: kein Bericht 
 



(c) Bericht des Schulelternbeirats:  

 
- Herr Evers berichtet, das die letzte Sitzung des SEB vor den Osterferien wieder 

gut besucht und in jeder Hinsicht informativ gewesen sei. 
- keine weiteren Berichte 
     

 
(d) Bericht der Gemeindevertretung: Herr Dr. Loose und Frau Teske (Gem. Nübbel) 

 
- Frau Teske drückt ihre Freude über die heutige Gelegenheit, persönlich der 

Bergschule und allen Schülerinnen und Schülern gutes Gelingen bei allen 

Vorhaben zu wünschen und freut sich im Übrigen immer, Neues von hier zu 
hören. 

- Herr Dr. Loose richtet herzliche Grüße von Frau Petersen aus und weist darauf 
hin, dass folgende Themen bei der morgigen Schul- und 
Kulturausschutzsitzung diskutiert und in Teilen beschlossen werden: 

➢ Kapazitätsbegrenzung 
➢ DAZ-Vorhaben 

➢ Mittagsverpflegung in der OGS: Da der langjährige Essenslieferant (Menus 
and More) wegen Insolvenz nach den Osterferien von einem anderen, der 

auch vegetarische Gerichte anbietet, ersetzt wird, erhöhen sich die 
Essenspreise auf 4,15 € (vegetarisch) bzw. 4,45 € pro Mittagstisch. Das 
bedeutet für die Gemeinde eine Erhöhung von ca. 25.000 € bei 6800 

Essensausgaben, so dass darüber beraten (und evtl. beschlossen) werden 
soll, ob (dass) sich der Eigenanteil der Sorgeberechtigten von 2,- € auf 

2,50 € erhöht. Als Grund über allem stehe die bessere Qualität der 
Essenslieferungen. Ab wann dies geschehen soll/kann, ist noch unklar. 

 

 
TOP 4: Bericht Ankommensphase 

 
Frau Lesch gibt Auskunft über einen Zwischenstand bzgl. der Planung und 
Organisation der neuen „Ankommensphase“: 

➢ Das Rahmenkonzept sowie der Stundenplan steht. 
➢ Die Fachkonferenzen erarbeiten ergänzend fachbezogene Konzepte plus 

Material. 
➢ Es sind ebenfalls Projekttage, die sich an die Profile anlehnen, geplant. 
➢ Bitte an die Eltern, Meinungs- und Ideenrückmeldungen abzugeben 

➢ Der Empfang im Rahmen der Einschulung wird nicht mit der GS-
Einschulung kollidieren (andere Räumlichkeit). 

 
TOP 5: Bericht digitale Entwicklung 
 

- Herr Martens berichtet: 
➢ Die WLAN-Neuverlegung klappt endlich, aktuell sind die Rückmeldungen 

seitens SuS/Lehrkörper gut und das WLAN läuft weitgehend störungsfrei, 
womögliche weitere Verbesserungen sind in Arbeit. 

➢ Bzgl. der Sanierung und Neuausstattungen der PC-Räume haben Herr 

Martens und Herr Sievers umfassende Recherchen mit und bei 
verschiedenen Anbietern und anderen Schulen vorgenommen. Die 

Generierung von Geldern durch Stiftungen, Spenden usw. wird 
fortgesetzt, eine genaue Summe wird in ca. zwei Wochen genannt 

werden können. Die Zügigkeit der Bestellvorgänge ist davon abhängig. 



➢ Eine konkrete Planung weiterer „Ipad-Klassen“ (aktuell gibt es zwei, die 

dieses Angebot dankbar nutzen) ist noch unklar. Ein Problem könnte z.B. 
die nicht ausreichende Internet-Schnelligkeit sein, ein Glasfaser-

Anschluss ist langfristig geplant. 
 
TOP 6: Bericht und Aussprache Schulfest 

 
- Trotz der Idee schon vor einem Jahr ist eine Organisation noch nicht 

gelungen, daher der Aufschub um ein Jahr laut Beschluss der letzten 
Lehrerkonferenz.  

- Ideen hierfür konkret: 

➢ Einbettung in eine Projektwoche 
➢ Umfassende Beteiligung von Lehrkräften, Eltern und SuS! 

 
Fr. Sh weist auf die dringende Bildung einer AG aus Schüler*innen, Eltern und 
Lehrkräften hin, die gemeinsam Ideen und Umsetzungen filtern, strukturieren und 

priorisieren sollen. >> Die AG sollte aus mindestens 3-4 Menschen pro Gruppe 
bestehen. 

 
TOP 7: Anträge 

 
Die Schulkonferenz möge beschließen, dass …  
 

1. … die Zeittaktung der Jahrgänge 3-10 Bergschule Fockbek ab dem 
Schuljahr 2023/24 für den Standort Fockbek wie folgt geändert wird:  

 
1. Std. 7.30 – 8.15 Uhr, 
2. Std. 8.15 – 9.00 Uhr - 20min Pause  

3. Std. 9.20 – 10.05 Uhr  
4. Std. 10.05 – 10.50 Uhr - 25min Pause  

5. Std. 11.15 – 12.00 Uhr  
6. Std. 12.00 – 12.45 Uhr - 10min Pause  
7. Std. 12.55 – 13.40 Uhr  

8. Std. 13.40 – 14.25 Uhr  
 

Die Zeittaktung der Jahrgänge 1-2 Bergschule Fockbek wird ab dem Schuljahr 
2023/24 für den Standort Fockbek wie folgt geändert:  
 

Ankommensphase  8.00 – 8.15 Uhr  
2. Std.   8.15 – 9.00 Uhr - 20min Pause  

3. Std.   9.20 – 10.05 Uhr  
4. Std.   10.05 – 10.50 Uhr - 25min Pause  
5. Std.   11.15 – 12.00 Uhr  

 
>> Der Antrag wurde mit 28 Ja-, 2 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen 

angenommen. 
 
 

2. … ab dem Schuljahr 2023/24 in der Primarstufe vorrangig in 
Einzelstunden (45min) unterrichtet wird, in der Sekundarstufe I 

vorrangig in Doppelstunden (90min), jeweils wie es die 
Kontingentstundentafel und die Lehrerstundenverteilung in den einzelnen Klassen 

zulassen.  



Grund: Der bisherige Schulkonferenzbeschluss aus dem Schuljahr 2009/10 sieht 

vor, dass in allen 10 Jahrgangsstufen der Bergschule Fockbek Unterrichtsfächer in 
Doppelstunden zu unterrichten sind. Dies widerspricht allen Stundenplänen der 

Grundschule in diesem Schuljahr, die auf Grundlage der Gleichverteilung der 
Unterrichtsfächer über die gesamte Woche geplant und vom Kollegium so 
unterstützt wurden.  

 
>> Der Antrag wurde mit 29 Ja-, 1 Nein-Stimme(n) und 0 Enthaltungen 

angenommen. 
 
 

3. … der bewegliche Ferientag im Schuljahr 2023/24 auf Mittwoch, den 08. 
Mai 2024 gelegt wird.  

 
>> Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

 
4. … im Schuljahr 2023/24 zwei Schulentwicklungstage (SET) 

durchgeführt werden. Der erste SET soll am Freitag, den 25. August 2023 
ganztägig und der zweite SET gesplittet an zwei noch zu terminierenden 

Nachmittagen halbtägig stattfinden. Da die beiden SET-Termine in der dienstfreien 
Zeit liegen, sollen der 06. und 07. Mai 2024 als Ausgleichstage dienen. 
 

>> Der Antrag wurde mit 29 Ja-, 1 Nein-Stimme(n) und 0 Enthaltungen 
angenommen. 

 
 
TOP 8: Verschiedenes 

 
Herr Dr. Loose weist die Mitglieder der Schulkonferenz darauf hin, dass am 

30.04.2023 um 18.00 Uhr das Fest zur Aufstellung des Fockbeker Maibaums 
stattfindet. 
 

 
gez. Tania Ehmke (Protokollführerin) 

 
 

 


